

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Madrid un mes..... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 866, DE LA MAÑANA. MADRID.—VIERNES 25 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta confirma ayer las noticias que adelantó LA CORRESPONDENCIA sobre dos recientes actos magnánimos de S. M. en favor de los pobres. «S. M. la Reina, según dice el periódico oficial ha tenido a bien mandar que de su dotación se ponga a disposición del gobierno un millón de reales, destinando 900,000 á remediar en lo posible las pérdidas que han sufrido las clases más necesitadas á consecuencia de las recientes inundaciones, y los 100,000 restantes para que el gobernador civil de esta provincia los distribuya entre los hospitales y pobres de la capital en celebridad de los días de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias.

La Gaceta no contiene ayer real decreto alguno de interés general.

Por real orden de 23 del actual se ha dispuesto que sin perjuicio de la oportuna recompensa al mérito calificado de los que con mayor celo han contribuido á las operaciones del censo de población, se proceda desde luego al examen y cotejo de los padrones formados por los pueblos con vista de las cédulas de inscripción.

Entre las reglas que se han dictado para llevar á cabo lo dispuesto en la real orden de que hablamos mas arriba, se previene que la comision de estadística general forme grupos de cada tres ó mas provincias inmediatas para el efecto del examen y comprobaciones; los inspectores de Estadística de cada grupo se reunirán, y según las instrucciones que recibieren de la comision general, empezarán su visita por una de las provincias, pasando sucesivamente á las restantes; las juntas municipales presentarán á los inspectores los padrones que hubieren formado y los legajos de las cédulas de inscripción; llevarán los inspectores el censo de 1857 como punto de partida, y también el nuevo Nomenclátor que se está concluyendo, con objeto de completarle en la prolija y escrupulosa operacion que van á practicar; los gobernadores de las provincias darán á estas operaciones toda la importancia que de suyo les corresponde; la comision de Estadística general del reino cuidará de los pormenores de ejecución.

Se ha confirmado la negativa del gobernador de Toledo para procesar á D. Francisco Villaluengo y Yepes, teniente alcalde de Novés.

Se ha mandado distribuir entre los jueces de primera instancia y abogados fiscales, el crédito de 1 500 000 rs., asignados para gastos de representación de los mismos funcionarios. A los jueces de primera instancia de Madrid se les abonará para gastos de representación la suma de 2,000 reales; los de Barcelona, Sevilla, Cádiz y Jerez recibirán en el mismo concepto la cantidad de 4,000 rs. Los demás jueces de

término y ascenso tendrán 2,000 rs. Los jueces de entrada, de escasa dotación, y que tienen que residir en pueblos que carecen de recursos para la vida, recibirán 3,000 rs. Asimismo los abogados fiscales del Tribunal Supremo de Justicia, á quienes por el presupuesto vigente se aumenta el sueldo, tendrán además para gastos de representación 2,000 rs., y otros 2,000 los tenientes fiscales de las Audiencias que se hallan en igual caso. Los abogados fiscales de la de Madrid disfrutará para este objeto la suma de 4,000 rs., y la de 3,000 los abogados fiscales de las audiencias restantes, en consideración á no haber tenido aumento en sus respectivas dotaciones.

En Mundaica se hallan consternados con las dolorosas pérdidas que el mar ha ocasionado á varias familias del pueblo á las que pertenecian el capitán y dos hombres del *Mundaica*, que perecieron hace poco tiempo. Además habia casi una certeza de otras desgracias ocurridas en la tripulación de un queche que salió de Gijón con destino á Bilbao el 2, y del cual no se tienen mas noticias que el haber hecho costa en las peñas de San Juan, porque se han hallado algunos vestigios del buque. El ermitaño de dicho punto afirmaba haber oído los lamentos de los naufragos hace pocas noches. Estas desgracias, que llenan de luto y desconsuelo á muchas familias, son consecuencia de los furiosos temporales que hace algun tiempo se están sufriendo en aquellas costas.

El señor Pidal se encuentra en Somió bastante aliviado de sus dolencias, debiendo regresar á Madrid en la primavera próxima.

La temporada de los bailes se presenta este año muy animada en Oviedo; las principales familias habian abierto sus salones á la buena sociedad ovetense, distinguiéndose las de los marqueses de Castañaga y las de los señores de Valledor.

En la semana última se notó una paralización muy marcada en el mercado de cereales de Santander, mientras que los frutos coloniales fueron objeto de animadas y seguidas concesiones. Así fué que las harinas no pasaron de 19 rs. arroba, y el trigo desde 51 á 54; en cambio los cacahos y azúcares se mantuvieron firmes quedando lo mismo al cerrar la semana.

El *Contemporáneo* dice que S. M. la Reina acaba de encargarse á la fábrica Maquinista terrestre y marítima la construcción de un yacht real á todo coste.

Asegura un periódico de Santander que se retrasará algun tanto la llegada de una locomotora que se esperaba para aumentar el tráfico en el ferrocarril de Isabel II, porque, cuando aquella se estaba embarcando en Liverpool se rompieron las cadenas que suspendian la caldera, cayendo parte sobre el muelle y parte sobre el buque, resultando averias en una y otra, que

imposibilitarán desgraciadamente el que la máquina llegue tan pronto como deseaba la empresa para dar mas ensanche al movimiento general de la vía.

Ya no es solamente el emperador Napoleón el que patina en el bosque de Bolonia; su graciosa consorte, la emperatriz Eugenia, ha patinado el día 17 con admirable maestría: un sin número de hermosas mujeres, rusas é inglesas, acude todos los días al Bois Boulogne á resbalar graciosamente por el hielo.

Una correspondencia fechada el 13 en París dice que D. Juan continúa en Londres, demostrando que no es tonto en la organización de loterías y empréstitos; á nadie le toca lote alguno en sus loterías, pero el cobra el precio de los billetes; váyase lo uno por lo otro.

Ayer han debido empezar los ejercicios de oposición á la cátedra de historia y teoría de las bellas artes, vacante en esta escuela; parece que solo han quedado ocho de los doce aspirantes que al principio habia.

Dícese que algunas empresas han adoptado con el mejor suceso el aparato de freno inventado por el distinguido mecánico español D. Agustín Castellví, quien lo ha presentado como un medio seguro, eficaz y perfecto para moderar y detener la marcha de los trenes en los ferrocarriles, siempre que sea necesario salvar de un riesgo las vidas y los intereses confiados á su movimiento.

A propósito de la muerte de Montemolin dice una carta de Londres que el único recurso que queda á los absolutistas, es coger las armas, despojarse de su armadura y someterse de la mejor gracia posible á las circunstancias y las ideas de los tiempos que corren, las cuales se han declarado de una manera decidida é inequívoca contra sus aspiraciones y proyectos.

Con el título de *Les fécetes d'un carrier*, se estrenó en el teatro principal de Valencia, en la noche del 21, una pieza cómica escrita en el lenguaje del país por el señor Lieru, que fué celebrada y aplaudida en extremo por el numeroso público que la escuchó. Los actores trabajaron con fe, distinguiéndose el Sr. Ossorio, que interpretó su parte con su gracia peculiar, llamando la atención por lo bien que habló en valenciano.

El señor obispo de León ha dispuesto celebrar órdenes mayores y menores en las próximas temporadas de Ceniza.

El ayuntamiento de Valladolid ha formado el oportuno expediente para elevarlo á la superioridad demandando autorización para conducir nuevas aguas potables á la población. También trata de establecer la municipalidad un cuerpo de peones encargados de la conservación de los caminos vecinales.

Opina *El Clamor*, que el desasosiego y la alarma que manifiestan algunos reaccionarios, pidiendo medidas de precaución al gobierno, son hijos de los remordimientos.

Para ayer á las once de la mañana estaba señalada en la sala tercera de la Audiencia, la vista pública de una causa de parricidio y homicidio, procedente del juzgado de Arévalo. Tres son los procesados, y contra todos ellos pide el fiscal la pena de muerte. Estaban encargados de la defensa de los reos, los abogados de este colegio D. Cristino Martos, D. Cristóbal Martín de Herrera y D. Manuel Silvela.

El general D. José de Baldasano y Ros, teniente general de la Armada, que falleció hace pocos días en Cartagena, fué jefe de departamentos, subsecretario de Marina, vocal de la junta de la Armada, consejero de Guerra y Marina y ministro del ramo, aunque por breve tiempo. El Sr. Baldasano era el teniente general mas antiguo de nuestra marina, y estaba abocado al cargo supremo de capitán general de la Armada.

El ayuntamiento de Cádiz ha dispuesto sortear un premio de 2,000 rs. entre la fuerza de Artillería llegada á aquella plaza procedente de Tetuan.

Quejense los vecinos de Araez, de que allí no se encuentran sellos para certificados, faltando también muy á menudo el papel sellado, que tienen que ir á comprar al vecino pueblo de Bornos.

Se ha publicado en la Gaceta el reglamento de aprendices navales, formulado por la dirección de matriculas.

El gobernador capitán general de la isla de Puerto-Rico, participa con fecha 27 de diciembre último, que no ocurre novedad en la provincia de su mando, y que el estado sanitario es completamente satisfactorio.

Para algunos amigos del gobierno, como lo demuestra *La Epoca* de ayer, la reforma constitucional pendiente tiene dos fases; por lo que rechazan la parte que se refiere á los reglamentos de las Cortes, y no tienen inconveniente en aceptar la senaduría hereditaria por dignidad y renta propias.

Hoy, según se dice, publicará la Gaceta el anuncio oficial del estado interesante de S. M. la Reina. Con este motivo la corte vestirá de gala durante tres días. Hoy mismo irán SS. MM. en público á la iglesia de Atocha á dar gracias al Todopoderoso por el favor que dispensa á la real familia, y el sábado habrá en Palacio besamanos general.

Un periódico dice, que el Sr. Rios Rosas no viene á Madrid, á instancias de los amigos del general O'Donnell. El Sr. Rios Rosas no viene á Madrid, según noticias que tenemos por positivas, porque no se lo permite el estado de su salud.

El 21 quedó terminada en Barcelona la

declaración de soldados, correspondientes al remplazo de este año.

Se está ensayando en el gran teatro del Liceo de Barcelona, la ópera de Verdi *Il ballo in maschera*.

En la mañana del 20 se administró á los enfermos del hospital de Santa Cruz de Barcelona, la comunión, verificándose el acto con la mayor solemnidad.

Parece que si los buques de Rusia y España se han retirado á Civita-Vechia, ha sido porque ni una ni otra nación han querido, provocando un choque con la Cerdeña, ser causa de un conflicto general europeo. Pero en el concepto de personas bien enteradas, la retirada de las escuadras no significa el reconocimiento del bloqueo de Gaeta.

El 17 del corriente tuvo lugar en la sala primera de la Audiencia de esta corte la vista de la causa formada contra Francisco Galan, por muerte dada á su esposa Patricia Larriba, en la posada de Jadraque en la tarde del 8 de junio último. El defensor del reo, que fué el abogado D. José María de Laredo, mostró á su defendido arrastrado por su esposa hasta el extremo de perder su razón, en cuyos momentos la mató repentinamente. Pidió que caso de no volverse la causa á sumario, se le declarase comprendido en el caso primero del art. 8 del 63 con relación al anterior, y en todo el evento, puesto en el del 232, núm. 2.º, y teniendo en cuenta algunas, ó una al menos, circunstancias atenuantes, que se le impusiera una pena inferior á la de muerte. El ministerio público negó la existencia de aquella demencia, ocupando al caso la mayor parte de su acusación. No conocemos aun el fallo del tribunal.

El acuerdo de la convención de la Carolina del Norte, imponiendo pena de muerte á todo el que tome las armas contra aquel estado quiere decir según el *Constitucional* de París que serán ahorcados ó fusilados los soldados de los Estados Unidos hechos prisioneros. Eso mismo hacían, añade el periódico parisiense, los salvajes que en otro tiempo habitaban aquel país; pero tenían una disculpa: la de que no eran cristianos ni civilizados.

Una carta de Roma refiere circunstancias bastante curiosas acerca del viaje de los representantes extranjeros á Gaeta á felicitar al rey Francisco II. Cuando este los autorizó á trasladarse á Roma lo hizo porque lo habian solicitado. Los respectivos gobiernos desaprobaron la conducta de sus representantes cerca de S. M. siciliana, y al acercarse el 16 del corriente, cumpleaños del rey Francisco II, les dieron órden de volver á Gaeta á felicitar al rey. Ignoramos si el haber quedado allí ha sido por su propia voluntad ó la de sus gobiernos.

El 21 quedó terminada en Barcelona la

## NOVELA

### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Tenia la gracia del gato joven, flexibilidad y la fuerza de la pantera; sus ojos animados brillaban como carbunclos entre la yerba.

Pero se creía completamente sola con su hermano, porque al oír el ruido que produjo una herradura de mi caballo al tropezar con una piedra, se levantó con viveza, miró en torno suyo y cambió algunas palabras con Hope, quien vino en derechura hacia mí, mientras que ella, alegre y sin experimentar sospecha alguna, volvió á colocar el paquete de musgo sobre su cabeza y se echó hacia la cara sus colgantes rizos, como un chiflo que se disfraza para que no le conozcan, ó que se dispone á asustar á los curiosos.

Echándome á un lado podía librarme de las primeras miradas de Hope, pero de seguro habria descubierto á mi caballo con solo andar dos pasos mas. Afortunadamente su hermana se reía mucho con el expediente que habia imaginado; Hope se volvió, encontró la idea admirable, corrió á buscar el resto del musgo para disfrazarse también, y entretanto tuve tiempo suficiente para volver á montar á caballo y correr hasta un sitio del camino que me ocultaba por completo á su vista. Desde allí les oí gritar ¡viva! ¡viva! en la orilla de la zanja, sintiendo mucho, sin duda, no encontrar un labriego á quien meter miedo. Luego comenzaron de nuevo las carcajadas, que se iban alejando, y creí poder continuar mi camino sin ser observado; pero en el momento en que llegué á la puerta del fondo del parque, me encontré frente á frente con el pártido y hemático

Junius Black. Sin duda me hallaba mejor predisposto, porque no le encontré tan mala cara. Se acercó á mí con mucha urbanidad, y como parecia deseoso de entablar conversacion eché pié á tierra. Mi caballo, que me tenia mucho cariño, me siguió como un perro, y en compañía del sabio asalariado bajé por la larga y sinuosa alameda que conducia al castillo.

Mr. Black no manifestó sorpresa alguna al verme llegar por allí. Sin embargo, sabia muy bien que no era aque. mi camino, pero no tuve que tomarme la molestia de buscar una mentira; parecia que aquella circunstancia le era muy indiferente, ó que se hallaba muy enterado de mis mal disfrazadas pretensiones. Lo que me confirmó en esta última suposición fué que me habló de la familia Butler como hombre á quien no disgusta sondear por su cuenta ó por cuenta ajena, las disposiciones del futuro. Esto me pareció mal; sin embargo, como lo que yo mas deseaba era ver con claridad mi situación, no le di á entender mi opinion acerca de él y sin afectación alguna me mantuve en la mayor reserva, aunque procurando hacerle hablar.

Era muy pesado, pensaba en alta voz, y se tomaba la libertad de ser aun mas distraído que su principal. Además era asmático y escupia con frecuencia. Acerca de las cosas que mas vivamente me interesaban decia las palabras mas insignificantes: Mr. Butler era el hombre mejor y mas dulce; Miss Love estaba perfectamente bien educada. Hope tenia muy buen carácter y mucha disposición para todo. La casa estaba muy bien dirigida, y también las colecciones (gracias á Mr. Black, sin duda). Aquella familia era feliz; de nada carecia; no recibia mas que á personas dignas y decentes, y yo aumentaba su número. Cada una de estas revelaciones importantes iba acompañada de un «No os parece así?»

que parecia significar: «¿sois digno de todas esas felicitaciones cuya elocuente pintura os estoy haciendo?» Y yo apuraba una por una todas las fórmulas del vulgar asentimiento que podia sugerirme mi diplomacia.

De pronto, al recorrer un atajo que habia de acortar nuestro camino, me encontré en el sitio en que habia visto loquear á arabos jóvenes. La yerba estaba pisoteada, los copos de musgo desparramados á orillas de la zanja. Cogí un puñado de él y me le guardé en el bolsillo, con gran satisfaccion de Mr. Black, quien me creyó botánico.

«¡Liquen filamentos!» exclamé con tono protector. Pero se bajó también y le vi recojer al pié del árbol el libro olvidado por Miss Love. Como le tenia abierto, fijé mis ojos en él y vi rápidamente que era una obra en latin. Volví á cruzar por mi mente una sospecha que no pude contener, y pregunté atrevidamente á mi acompañante.

«¿Lee Miss Butler esa obra?»

«Este libro es mio, contestó con breve acento. Se le habia prestado á Hope.»

Y le metió dificultosamente en el bolsillo de su frac negro, rompiéndole antes que dejarme ver la cubierta del libro, ó al menos imaginé que tal fuese su intencion. Luego, como si se hubiese apoderado de él un remordimiento de conciencia, añadió: «No es esto decir que Miss Butler carezca de instrucción! Tiene mucha para ser una mujer... Dibuja muy bien... Ella es quien ha dibujado todas las láminas de la última obra de su padre sobre arqueología... porque os juro que Mr. Butler es un hombre notable, universal! Cada dia me sorprende mas por

la estension y variedad de sus conocimientos. Yo os confieso francamente que hay cosas de las cuales no entiendo una palabra.

«Me sorprende mucho lo que me estais diciendo! respondí sin que reparase en la ironía.

Mr. Butler estaba encerrado en su despacho cuando me presenté en la sala; pero encontré allí á Miss Love, quien mandó que le avisasen, y se sentó como para hacerme compañía entretanto. Hope se fué con mister Black, quien tenia que explicarle una lección. Quedé solo con ella.

«Veo, le dije, que soy muy indiscreto y muy inoportuno al presentarme en una casa en que se dedican á ocupaciones serias, sin haberme informado previamente de la hora en que á nadie molestaria.

«A nadie molestais, contestó, puesto que se os recibe con placer.

Dió esta respuesta con candida sencillez, mirándose al espejo y aplastando sobre su frente, sin ningun género de coqueteria, sus alborotados cabellos, en los que aun se veian algunos rastros del musgo.

«Es una verdadera niña! pensé al verla arreglarse tranquilamente el pelo, como si no pudiese suponer que yo fijase mi atención en ella. ¿Por qué no he de tratarla según conviene á su edad y á la inocencia de sus pensamientos? Tuve deseos de mostrarle el liquen que habia cogido, y de preguntarle riendo si queria volver á tratar de asustarme; pero no me atrevi. Habia en ella no sé qué airecillo grave, muy superior á su edad, y también no sé qué encanto indefinible que no me dejaba ver en ella mas que á una mujer adorable con la cual era imposible jugar sin perder la cabeza. (Continuara.)



El *Chamar Público* de ayer combate el proyecto de ley para dar aplicación al producto de la venta de los bienes eclesiásticos, operación que califica de descabellada y ruinosa.

LA ESPAÑA trata de desvanecer los errores en que dice ha incurrido *Las Novedades*, al decir que el primero de dichos periódicos proclama el absolutismo neto, por las escitaciones que ha dirigido al partido carlista, aconsejándole que se agrupe en derredor del trono constitucional de Isabel II, por ser el que simboliza más genuinamente en España el principio monárquico, tal como la razón política, la razón histórica y los fueros de la legitimidad le comprenden, y porque el partido carlista carece ya de otro símbolo más perfecto en que apoyar sus antiguas pretensiones.

EL CONSTITUCIONAL discute sobre la candidatura de los hijos de D. Juan de Borbón, indicada por *La Esperanza*, y dice que el partido de este periódico ha dejado de ser carlista, por falta de Carlos a quien proclamar, y que desechando a D. Juan ha dejado de ser absolutista para legitimista, porque ha ejercido un acto de soberanía nacional.

LA IBERIA toma acta de las declaraciones de *La Epoca*, a propósito de la reforma constitucional.

EL CONTEMPORÁNEO se defiende de los cargos que le hacen los periódicos ministeriales, de que funda su oposición al gobierno en ideas abstractas, y en frases vagas que siempre suenan bien en los oídos de la muchedumbre.

LA DISCUSION contesta a *El Día* sobre las doctrinas democráticas.

LAS NOVEDADES solo divisa dos campos en el terreno de la política: aquel en que militan los liberales de todos matices y el en que se encuentran los reaccionarios de todos colores.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que en distintas y repetidas ocasiones, al tratarse de la conducta que en su juicio debía adoptar el gobierno tratándose de nuestra intervención en los negocios de fuera, ha espuesto la gravedad de la situación exterior, y no ha podido ocultar los peligros que podría ofrecer; pero de esto, a constituirse en eco de pueriles alarmas, de esto a hallarse constantemente bajo la presión de ese espectro amenazador de nuestra independencia, que a muchos sinceramente se les ve en las miradas, hay una enorme distancia.

En Villanueva y Geltrú se repartieron el 17 a los pobres 2,400 libras de pan y otras tantas raciones de arroz y carnes, con motivo de las fiestas de inauguración de las aguas.

Al llegar a Barcelona el 20, una diligencia de Valencia, la guardia civil llevó a la cárcel un joven de decente porte que iba en el coche. Se ignoraba qué causa motivaría aquella determinación.

La bandera adoptada por el Estado de la Carolina del Sur, ya emancipado de la Unión americana, ostenta quince estrellas sobre dos fajas azules, una horizontal, otra perpendicular, y teniendo su punto de intersección en el centro, donde se encuentra la estrella de mayor tamaño; una palmera y una media luna blancas campean por encima de la faja horizontal a la derecha, y los cuatro espacios correspondientes a los cuatro ángulos, son de color encarnado.

Hace pocos días compareció ante uno de los tribunales de París un desventurado joven, casi un niño, que se había presentado a la autoridad, acusándose de vagabundo. Falis, que así se llama, refirió que maltratado continuamente él y una hermanita suya por su padre y su madrastra desde que hace siete años murió su madre, ambos habían sido por último arrojados de la casa paterna en Amiens. Una vecina recogió a su hermanita y él se fue a ganarse la vida en París donde se rompió una pierna y sufrió miserias y trabajos tan horribles que el tribunal se conmovió profundamente al oír su triste y sencillo relato y acordó aplazar el juicio ocho días con la esperanza de que la caridad pública acudiese en apoyo de aquel desventurado niño. La esperanza del tribunal no ha sido vana, la emperatriz misma ha enviado 200 francos para Falis, hasta de provincias se han enviado sumas con el mismo objeto y un honrado fabricante de París ha reclamado al joven para colocarle en sus talleres y servirle de maestro y de padre.

De hoy a mañana, según dice el *Diario de Lérida*, deben quedar definitivamente colocados los rails hasta Monzen en la línea férrea que ha de unir a Barcelona con Zaragoza, y aun parece que no haber sido por la falta de material, a estas horas hubieran salido ya las locomotoras los muros de aquella villa que tantos recuerdos históricos encierra.

También los trabajos de la estación de Zaragoza continúan con toda actividad, que permiten los frecuentes cambios atmosféricos que se experimentan.

El ayuntamiento de Valladolid proyecta construir un teatro nuevo en aquella capital y parece que están ya terminados los planos.

La suscripción promovida en la provincia de Valladolid con destino a las familias pobres víctimas de la inundación, está dando los mejores resultados. En la capital se han obtenido ya 20,000 rs., y en los demás pueblos se reúnen grandes cantidades.

No se ha terminado aun en la provincia de Valladolid los expedientes que deben remitirse al gobierno, relativos a los daños causados por las inundaciones. Son más de 30 pueblos los castigados por esta calamidad, y el gobernador se ha propuesto que dichos expedientes sean instruidos con absoluta exactitud.

*La Patrie*, dice el 21 a última hora, que circulaba el rumor de que estaban a punto de ponerse acuerdos Francia, Inglaterra y Rusia para resolver por la vía amistosa la cuestión danesa.

Realmente, si las cosas han pasado como los periódicos ingleses cuentan, Rusia se ha valido de una treta diplomática habilísima para celebrar su tratado con China. El embajador ruso en Pekin tenía en su cartera un tratado preparado. Los anglo-franceses, a costa de sacrificios de todo género, consiguieron poner a los chinos en la necesidad de implorar la generosidad de los aliados. Los chinos acudieron al embajador ruso, suplicándole que les sirviera de mediador cerca de los aliados, y el embajador les puso por condición la firma del tratado que tenía en su cartera, condición que aceptaron los chinos porque no tenían otro remedio, y Rusia se encuentra con que sin haber hecho el menor sacrificio, ha obtenido de la expedición veinte veces más ventajas que los aliados.

Las armas y municiones que conducían los buques sardos apresados en *Galat* valían tres millones de francos.

Háblase en Turin de un cambio parcial en la alta administración del Piamonte.

El censo de población verificado últimamente en Suiza da cien mil almas más que el verificado hace diez años.

La dieta de Francfort acordó en sesión del 17 prohibir a los oficiales extranjeros la residencia en las fortalezas federales.

Mister Thompson, ministro de Interior de los Estados Unidos, ha presentado su dimisión a consecuencia del envío de tropas al fuerte de Sumter.

En Nueva Orleans se ha votado la separación inmediata por una mayoría de 318 votos.

Parece que la entrada de los liberalistas en Méjico, se verificó el 24 de diciembre.

Asegúrase que Rusia ha prometido formalmente, que en caso de ser atacado el Veneto y tomar parte Francia en este ataque, proycara una declaración de guerra por parte de la Confederación germanica.

En la provincia de Valladolid se han remediado ya casi todos los destrozos que las inundaciones causaron en las obras públicas.

En Boecillo se ha botado al agua una magnífica barca, que servirá para el pasaje de personas, caballerías y carruajes, habilitando así la carretera general que conduce a la corte, interceptada por haber desaparecido el puente sobre el Duero que había allí. Se construirá inmediatamente uno provisional, y está en estudio el definitivo, que, como ya hemos indicado, será de hierro. Se han compuesto los de la capital, Puente-Duero y Simancas, y habilitado el de Peñafiel. En las carreteras se han hecho mayor rapidez todas las obras necesarias, habiendo desplegado con este motivo grande actividad el ingeniero Sr. Campuzano.

Un decreto imperial publicado el 20 en la *Gaceta de Viena* autoriza la contratación de un nuevo empréstito de 30 millones a 5 por 100. Este empréstito es un anticipo sobre las contribuciones.

Los periódicos de Turin dicen que el vice-almirante Persano recibió orden de anunciar el bloqueo de Gaeta a los comandantes de los buques de guerra extranjeros. «Hay en este anuncio un error que conviene rectificar, dice *la Patrie*, no estando reconocido el bloqueo por ninguna potencia, no puede anunciarse. El almirante piamontés ha recibido orden de atacar la plaza por mar como si el bloqueo estuviese reconocido. El bloqueo es de hecho y no de derecho.

La fotografía ha hecho llegar a Paris los

retratos del emperador y la emperatriz de la China.

Continúan apareciendo en París folletos. Hé aquí los títulos de los que aparecieron el 21: *La revolución italiana y su legitimidad: El anuario de la nobleza de Francia, y La cuestión ardiente.*

El poeta satírico Sr. Villergas ha sido obsequiado por la juventud y el comercio de Matanzas, con una rica pluma de oro.

En la Habana a la fecha de las últimas noticias continuaba la tirantez comercial. El intendente Sr. Wall había elevado al capitán general una esposición recomendándole lo importante que sería la emisión de dos millones de pesos en bonos sobre el Tesoro y pagaderos a la vista, con lo cual se podría mejorar el estado de la plaza.

El vapor transporte de guerra *Ferrol*, que anunció el telegrafo había llegado anteayer al puerto de Alicante, conduciendo cuarenta millones de la indemnización marroquí, trae a su bordo dos comisionados encargados de hacer al Tesoro la entrega de aquella suma.

A bordo del falucho guarda-costas *Linca*, se embarcaron el martes en Alicante para Cartagena 52 matriculados de mar, con los cuales queda casi cubierto el cupo que ha correspondido a la provincia en la última convocatoria.

Anteayer, con motivo de ser los días del príncipe de Asturias, recibieron corte las autoridades superiores militar y civil de Valencia y Alicante, a la que concurren las corporaciones y personas notables.

A mediados de noviembre estaban ancladas en el puerto de Rio Janeiro las cañoneras españolas de la marina de guerra *Valiente* y *Animosa* que debían salir para Filipinas. Los artilleros de marina llamaban mucho la curiosidad de los fluminenses, los cuales se agrupaban al rededor de ellos por las calles donde transitaban, admirando su porte marcial, su esmerada limpieza y su bonito y grave uniforme.

Quientos jóvenes de familias nobles francesas acaban de salir de Francia, según dicen de Paris a la *Independencia Belga* para incorporarse al ejército pontificio y los alistamientos continúan. Añádese que los jesuitas son los agentes en las provincias francesas.

Anúnciase en Paris la próxima aparición de un folleto que llevará por título: *Carta de un canónigo galicano a los obispos de Francia sobre la posibilidad de un cisma.*

El teatro de Apolo en Roma ha sido cerrado de orden de la autoridad a consecuencia de los desórdenes que en él ocurrieron.

Con motivo del cumpleaños de Francisco II, parece que el Padre Santo escribió una carta autógrafa a aquel monarca, expresándole sus ardientes votos por el triunfo de su causa, y mandándole su bendición apostólica.

La *Perseveranza* de Milan dice que las poblaciones de Velletri, Frosinone, Serenita y otras de los Estados pontificios, han enviado diputaciones a Victor Manuel.

Una carta de Nápoles dice que en los Estados pontificios se está organizando un ejército de 10 a 12,000 hombres, en su mayor parte del ejército napolitano, que van entrando poco a poco armados y equipados en el reino de Nápoles.

El último censo de población verificado en Carmona da el resultado de 20,074 almas, habiendo un aumento de 603 vecinos más que en 1857.

El gobierno de S. M., podemos asegurarlo ni temer alguno de los trastornos que según algunos periódicos deben estallar en la coronilla de Aragón. Con datos oficiales repetimos que semejantes rumores carecen de todo fundamento.

No ha aparecido ayer en la *Gaceta* la noticia del estado interesante de S. M. para anunciarlo primeramente en los cuerpos colegisladores.

Si ha existido en algunos diputados la idea de presentar un proyecto pidiendo una pensión para la viuda del general Rios, ha sido completamente abandonada. Podemos decirlo a *El Clamor* que ayer truenca contra la posibilidad de que se pida y conceda semejante pensión.

De que *La Epoca* publicara anteayer un artículo aceptando de la reforma constitucional pendiente, la existencia de senadores por derecho propio, y rechazando lo

que se refiere a los reglamentos de los cuerpos colegisladores, no debe dudarse, según lo manifiestan personas competentes, que el deseo de *La Epoca* sea el pensamiento del gobierno. No podemos decir más sobre este asunto.

Las noticias oficiales que se van recibiendo de la frontera de Portugal, confirman lo que ya dijo *La Correspondencia* sobre la pequeñez de las causas que han producido ahora un nuevo choque entre los pastores fronterizos. La cuestión ha sido simplemente sobre disfrute de pastos comprendidos en el territorio que viene litigándose hace tiempo entre Portugal y España, y para cuyo deslinde hay nombrada hace tiempo una comisión hispano-portuguesa.

Un periódico dice, con la intención que debe suponerse, pero que no calificamos, que el Sr. Alvaro Sandoval, autor de la interpelación sobre la reforma, que ocupa en estos momentos la atención del público y de la prensa, va a ser nombrado senador. Sobre esto solo diremos a nuestros colegas y al público, que sabemos positivamente que el gobierno no piensa por ahora en hacer nombramiento alguno de senadores.

S. M. la Reina ha enviado a la escritora religiosa doña Juana Quintana y Medina, un medio aderezo en nombre de la infanta doña Isabel, a quien la señora Quintana ha dedicado alguna de sus obras literarias.

Se presentan candidatos a la diputación a Cortes del distrito de Gijón, los señores D. Andrés Cápua, inspector de telegrafos y D. Víctor Moras, propietario, ambos muy apreciados en el país.

El Sr. Sanz, ingeniero de caminos, ha comenzado ya los estudios de la carretera de Sama de Langreo a Laviana, la cual es de grande importancia por la riqueza del terreno que ha de atravesar.

Durante el día de ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior.

Valencia 24. A las doce de esta noche salió de aquí para Alicante el vapor de guerra *Isabel II*, que fondeó ayer mañana en este puerto.

Algeciras 24. Ha salido de aquí a las siete de la mañana, la fragata *Cortes*.

Alicante 24. El vapor *Vulcano* ha salido para Cádiz con 67 colonos.

Algeciras 23. Ha cesado el fuerte levante y reina el poniente, por lo que se espera aquí el regreso de los buques que se habían retirado a Puente Mayor.

En Tetuan hoy no ocurría novedad y la salud de las tropas y de la población era buena.

Almería 23. En el día de ayer embarcó en la rada de Roquetas el brick-berca inglés *Jaeste-fact*, su capitán Juanes Newton, procedente de Malta, con destino a Londres y cargamento de cebada. El buque se está descargando, y se cree no pueda ponerse a flete.

Mahon 23. Ha fondeado en este puerto la corbeta *Mazarredo*.

Sevilla 23. Con motivo de ser los días del Príncipe de Asturias, SS. AA. RR. los duques de Montpensier, han tenido hoy recepción general, y el capitán general ha revistado en gran parada las tropas de la guarnición.

Alicante 24. Hoy a las diez será puesto en capilla el carabino José Rodríguez Valero, condenado a la última pena por el consejo de Guerra.

Algeciras 23. Anteayer llegaron a Tetuan los quintos de la Princesa, y quedaron alojados en el barracon del fuerte Martín.

Anteayer tarde se reunió en el Congreso la comisión directiva de la suscripción abierta en Madrid a favor de los inutilizados en la guerra de Africa, para dar cuenta del último oficio que la ha dirigido la junta nombrada por el gobierno, con objeto de distribuir los fondos de dicha suscripción. Parece que hace días que la junta nombrada por el gobierno preguntó a la comisión directiva, la cantidad a que había ascendido la suscripción popular en Madrid, y si estaba pronta a poner a su disposición los fondos recaudados.

La comisión popular contestó que sus dos únicos deseos eran que los fondos se aplicaran a los inutilizados en la guerra y no ser ella quien hiciera la distribución, por lo que pondría a la disposición de la junta los fondos en cuanto tuviera conocimiento de las bases que para la distribución hubiese acordado la junta y vieran que estas bases llenaban el objeto de la suscripción.

El oficio de que anteayer se dio cuenta decía que la junta nombrada por el gobierno no había aun acordado las bases de la distribución y que después de acordadas solo

exigiria para ellas la aprobación del gobierno que ya había ocurrido a más de 3,000 personas y que por lo tanto deseaba saber únicamente hasta donde podía extenderse en la distribución de fondos.

La comisión popular nombró en consecuencia de este oficio una subcomisión que debe proponerle la respuesta que ha de darse al mismo.

Ayer se ha reunido la comisión de peticiones del Congreso, para oír a los diputados Valero y Soto y Estrada, el primero de los cuales defiende al ayuntamiento de Miraflores de la Sierra, que ha reclamado contra la multa de 20,000 duros, que le ha impuesto la dirección general de Bienes del Estado; y el segundo sostiene, como director y diputado, la justicia de esta disposición.

Las noticias oficiales de Manila alcanzan al 23 de noviembre. La recaudación de las rentas ofrece ser mayor que las del año anterior. También es mas grande la cosecha de tabacos en la isla de Luzon.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: Washington 15.

Los Estados del Mississippi, Alabama y la Florida se han separado de la Union federal. La convención de Virginia ha sido convocada para acordar la separación del mismo Estado.

Varios buques federales han tratado inútilmente de entrar en el puerto de Charleston.

Los separatistas han tomado varios fuertes en el arsenal de la Luisiana.

Mola de Gaeta 22 (oficial). La plaza ha abierto un fuego muy vivo hoy a las ocho de la mañana.

Nuestras baterías han respondido inmediatamente, y han obligado a la plaza a suspender el fuego.

La escuadra entra en línea hoy a mediodía. El fuego de los sitiadores continúa.

Nápoles 19. Se han hecho aquí numerosas prisiones.

Roma 21. El Nuncio de Su Santidad y los ministros de Austria, España, Baviera y Sajonia han quedado en Gaeta y han vuelto los de Rusia, Prusia y Portugal.

Paris 22. El boletín político del *Monitor* dice que la presencia en Gaeta de los ministros de Austria, España, Baviera, Sajonia y Portugal no ha sido extraña a la resolución del rey de continuar la resistencia.

Londres 22. Han llegado cuatro millones de francos en metalico procedente de Australia.

Turin 22. «La Opinione» sostiene que la formación de un reino de Italia unido y fuerte es conveniente a Francia.

«La Perseveranza» confirma la noticia de que Garibaldi ha recomendado la concordia y la conciliación. El mismo periódico añade que Garibaldi está dispuesto a obrar en política de acuerdo con el conde de Cavour.

Paris 23. «El Monitor» anuncia hoy que se ha presentado el senado consulte relativo a la publicación de las sesiones y se ha nombrado la comisión encargada de examinarle.

Marsella 23. Hay noticias de Roma del 19. Los piamonteses han comprimido la insurrección en la provincia de Ascoli. Asegurábase que después de haber tomado los legitimistas a Tagliacozzo, habían sido vencidos. Gran número de oficiales realistas y paisanos romanos habían penetrado en los Abruzzos.

Pesh 23. El mensaje del comitado de Grau contra el diploma de octubre, sostiene que la pragmática sancion obliga al rey a obtener previamente el consentimiento de la Dieta para percibir los impuestos.

Paris 24. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 67-60; el 4 1/2 a 97-5; el 3 por 100 interior español a 47 1/8; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 40 1/2 y la amortizable a 17 1/8.

Londres 24. Quedan los consolidados de 91 5/8 a 3/4.

Anteayer tarde dió en su Cámara la infanta Isabel un pequeño baile, al que asistieron muchos niños y niñas de la grandeza y de los altos empleados de Palacio.

Con motivo de la declaración del embargo de S. M., asistirán a felicitarla diputaciones de los cuerpos colegisladores.

Las secciones del Senado han nombrado para la comisión que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley de socorros a las víctimas de las últimas inundaciones a los señores Fernandez Baeza, marqués de Ovieco, Alvarez Granzo, marqués de Villafraanca, Velluti y conde de Altamira.

S. M. la Reina se ha servido señalar la hora de las dos y media de la tarde de hoy viernes para recibir a la diputación del Senado que ha de felicitarla por la fausta nueva de su embarazo.



Las sesiones del Congreso han nombrado ayer tarde:

Para el ferro-carril de Santiago al Caril, á los Sres. Leis, vizconde de Espasantes, Elduayen, Cuenca, Gasset Artime, Armada Valdés y Ugarte.

Para el proyecto del gobierno relativo á la concesion del ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas á los señores Permanyer, Moret, Madoz, Figuerola, Pino, Martín y Ugarte.

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO. — SESION DE AYER 24. — A las tres menos cuarto abrió la sesion el señor vicepresidente Monares, aprobándose el acta de la anterior en votacion nominal, á peticion del Sr. Latorre.

El señor ministro de la Gobernacion, de gran uniforme, ocupó la tribuna y dió lectura de un proyecto de ley concediendo pensiones á varias huérfanas de profesores médicos fallecidos del cólera en 1858, el cual pasó á las secciones para el nombramiento de comision.

Se dió lectura de una comunicacion del primer medico de cámara participando que S. M. habia entrado en el quinto mes de su embarazo.

El señor marqués de Premio-Real preguntó en qué estado se hallaba el arreglo de la deuda de Ultramar, contestándole el señor Gonzalez de la Vega que la comision inspectora de la deuda se ocupaba sin descanso en el arreglo de ella.

El Sr. Garrido repitió al señor ministro de Hacienda la pregunta que ya hizo en otra ocasion de si la deuda que tiene el gobierno español con el frances precedente del año 23 se iba á pagar toda ó parte.

El señor ministro de Hacienda contestó que el gobierno no desconocia la deuda, y que cuando fuese á proceder al pago de ella, cuidaria de dar cuenta á las Cortes.

El Sr. Garrido preguntó si el señor ministro de Hacienda tenia noticia de que el gobierno francés no solamente debia grandes cantidades al español, sino á particulares, por resarcimiento de presas, contestándole el señor ministro que ningún dato oficial tenia de aquella deuda, y unicamente sabia lo que algunos rumores habian propalado. En cuanto al resarcimiento de presas, el gobierno trabajaba para que los acreedores fuesen satisfechos.

Entrándose en la orden del dia, continuó la discusion pendiente en la última sesion, siguiendo el Sr. Orovio impugnando el proyecto de ley sobre la enagenacion de los bienes del clero.

El Sr. Orovio se extendió bastante en su discurso, contestándole el Sr. Cánovas del Castillo, como de la comision, con una elocuencia y una lógica que en mas de una ocasion merecieron la aprobacion de los señores diputados.

Rectificaron despues ambos señores, levantándose la sesion á las cinco para reunirse el Congreso en secciones.

SENADO. — SESION DE AYER 24. — La sesion del Senado de este dia se abrió á las dos y media bajo la presidencia del señor marqués del Duero. Se dió cuenta de una comunicacion de la presidencia del Consejo, en que con referencia á otra del señor marqués de San Gregorio, se participa á la Cámara que S. M. ha entrado en el quinto mes de su embarazo.

Entrando en la orden del dia se leyó el proyecto de ley remitido por el Congreso, concediendo al gobierno un crédito de diez y seis millones para socorrer á los que han sido víctimas de las inundaciones.

Se leyeron los nombres de los individuos que componen la comision que ha de pasar á felicitar á S. M. por el fausto acontecimiento que hemos indicado antes.

Se publicó como ley la que ha sido sancionada, concediendo una pensión á la viuda del general La Rocha.

El señor presidente anunció que el Senado se iba á reunir en secciones, y se levantó la sesion anunciándose se avisaría á domicilio.

SEGUNDA EDICION.

La diputacion de la alta Cámara que ha de felicitar hoy á S. M. se compone del señor marqués del Duero, presidente de la misma, de dos señores secretarios, y de los señores Galvez Cañero, Olea, Arrazola, Vazquez Queipo, Ezpeleta (D. Germin), conde de Balazote, Bermudez de Castro, marqués de la Habana, Ferraz, marqués de Campo-Alegre, duque de Medinaceli, Suarez de Deza, conde de Grá, conde de Torre Marin, Casaus, Alcalá Galiano, Ferrer, Soria, Zarca del Valle, Sanz, marqués de Viluma, duque de Ahumada, conde de Santibañez y Olabarrieta. Están nombrados suplentes los señores marqueses de Vallehermoso, Caballero, conde de la Romera y Govantes.

Apenas hay ejemplo en los paises del Norte de frios tan intensos como los que este invierno se sienten. El termómetro seaumur ha llegado á marcar en Moscu 23 1/2 grados bajo cero, y en Tornea, capital de la Sejmnia rusa, cerca de 40 grados. En Tornea, si se sale á la calle con la cara descubierta, se hiela inmediatamente la nariz y se siente en los pulmones una especie de agujas de hielo.

Se experimenta una sed devoradora y no siendo facil hallar agua en el campo porque el hielo tiene hasta seis metros de espesor, es preciso ir provisto de aguardiente, unico licor que se puede conservar liquido; pero sucede á veces que al llevarse

el frasco á los libios, estos se hielan y se pegan á los bordes de aquel. Los cristales de las ventanas se rompen si no se les resguarda con tablas. Si se tocan los picaportes de las puertas exteriores se siente un ardor abrasador en la mano. Por último, si se abren por un instante las puertas, el vapor calido del interior se convierte en nieve que cae á copos como la del campo.

Las últimas noticias del Brasil dicen que en el puerto de Parahiba se habia incendiado y reducido á cenizas la polacra española *Violante* cargada de algodón. El capitán añaden, que tenía toda su fortuna en aquel casco cargado, queria perecer con su querida *Violante*. Tal era la desesperacion á que le redujo aquel triste acontecimiento.

Un corresponsal de la *Independencia belga* se dice autorizado á desmentir la noticia de que la emperatriz Eugenia ha enviado 100,000 francos para el dinero de San Pedro, y sobre todo, la de que la misma señora ha destinado el importe del palacio de su hermana la duquesa de Alba, al mismo piadoso objeto.

Es superior á todo encarecimiento, el afan que hay en Paris por la publicacion de folletos. Entre estos se cita, como muy importante, uno de Julio Brethé, que llevará el titulo de *Usurpacion de los papas y de los obispos*.

Las noticias esparcidas, tanto en los periódicos franceses como italianos, que nos trae el último correo, están muy lejos de confirmar las de haberse dominado la reaccion en los Abruzzos. Las partidas legitimistas aparecen en todas partes, en los Abruzzos y aun en las Calabrias, y aumentan en fuerza de dia en dia.

El ayuntamiento de Pamplona está redactando una esposicion á S. M. pidiendo que se conceda la construccion del camino de hierro por los Alduides.

En el teatro de Jovellanos se preparan dos nuevas zarzuelas, de las que corren buenas noticias. La una es original del señor don Ventura de la Vega, debiendo tomar parte en su ejecucion el Sr. Salas; la otra original del Sr. Frontaura, que ya se habia anunciado, y se titula *Los pecados capitales*.

En Lisboa se está esperando á un prestidigitador llamado Mr. Shmith, que dicen es tan superior á todo lo conocido hasta hoy en su profesion, que el célebre Herrman se quedaria tamaño al lado de los prodigios de aquel escamoteador.

El Pueblo de anoche examina y resuelve negativamente la cuestion de si puede triunfar la reaccion en Italia; dice que es importante la reaccion porque ni puede prescindir completamente de su historia ni ofrecer á los diversos Estados en que fraccionara á la Peninsula garantías de independencia en frente los demas pueblos de Europa.

LA ESPERANZA cree que en el imperio austriaco encuentra hoy la revolucion el mayor obstáculo para el logro de sus fines destructores.

EL PENSAMIENTO escribe un artículo lleno de ironia para demostrar lo poco tranquilizadora que se presenta la situacion de Europa.

LA VERDAD cree muy dudoso el triunfo del partido de Cavour en Italia, y dice que los gobiernos extranjeros deben fijar su atencion en el éxito de estas elecciones, pues han de decidir, en gran parte, no solo del porvenir de la Peninsula italiana, sino de la tranquilidad de Europa, amenazada por tantas y tan diversas causas.

EL RENO discute sobre los acontecimientos de Italia y sobre las esperanzas que en ellos cifran los revolucionarios.

LA EPOCA se hace cargo de los rumores, que ha señalado *El Reino*, de trabajos revolucionarios, para resucitar la antigua *Coronilla de Aragon*. Dice nuestro colega, que podrán agitarse en Zaragoza y en la capital del Principado algunos elementos de revolucion, porque esta funesta levadura se encuentra en todas partes en los tiempos que corremos; pero eabalmente esas comarcas y esas provincias, tidadas con obstinacion de discolas y revolucionarias, y tratadas dictatorial y á veces hasta cruelmente por todos los partidos que han mandado en España, son las que mas pruebas de cordura y de sensatez han dado en los dos últimos años que han trascurrido, correspondiendo dignamente á la confianza que en ellas ha depositado el gobierno de S. M.

A pesar de cuanto digan los periódicos *cavouristas*, poca fe debe tenerse en los propósitos pacíficos de Garibaldi. El dia 13 decia este al general húngaro, Turr: «Con ellos (con los que le acompañaron á Sicilia) cuento, general, para cuando va-

ya á vuestra hermosa patria á llevar el auxilio de nuestros brazos, como la hejura do sobre la tumba de los valientes húngaros que han muerto por la Italia. Este es un deber para nosotros italianos, y sabemos cumplirlo.

El reciente acto de generoso desprendimiento de S. M. la Reina destinando un millon de reales para aliviar infortunios, envuelve como dice muy bien *La Epoca*, la refutacion mas brillante y completa de los argumentos que en nombre de una economia mal entendida se han aducido contra las asignaciones de la Casa Real.

Recuerda *La Epoca* que cuando se trató de organizar en las Constituyentes al Senado español, las enmiendas de los señores marqués de Vega Armajo y Coello que establecian los senadores por derecho propio sacados casi de las mismas categorías que hoy lo son, y que, como consecuencia de la entrada de todas las aristocracias en el Parlamento, concedian á la del nacimiento la libre facultad de testar, establecida por las leyes de la corona de Aragon, fueron votadas por mas de setenta diputados progresistas, entre los que se cuentan casi todos los que en el Senado y en el Congreso apoyan hoy la situacion actual.

Dice el *Eco de Astremadura* que á los esfuerzos y la inteligencia del administrador de Hacienda publica de la provincia de Cáceres D. José Manuel Tenorio, se debe un aumento muy notable en la recaudacion de 1860 comparada con la de 1859. Este aumento se acerca á millon y mediodo reales como que solo el obtenido en el ramo de consumos pasa de 35,000 duros.

La guarnicion de Gaeta, segun el *Moniteur de l'Armée*, se compone hoy de 9,000 hombres que voluntariamente han elegido ese puesto. Estos últimos dias se han evacuado sobre Terracina todos los heridos y enfermos, y se ha acabado el abastecimiento de la plaza. Las obras de resistencia por la parte de tierra son imponentes, de difícil y peligrosa aproximacion y presentan al enemigo un frente defendido por 400 cañones. El Monte Secco, posicion que valió en 1806 la conquista de la plaza á los franceses, aunque despues de algunos meses de sitio, se ha arrasado, y hoy el terreno que ocupaba se encuentra barrido por los fuegos de la plaza.

Anteanoche tuvo efecto en casa del distinguido diplomático y opulento capitalista señor de Osma, una de las reuniones que tanto llaman la atencion de la sociedad escocida de la corte. Desde las diez de la noche se veian los elegantes y suntuosos salones poblados de cuanto encierra de mas notable Madrid. Las primeras damas de nuestra nobleza, lo mas distinguido del cuerpo diplomático, importantes hombres políticos, celebridades rentísticas, literatos, periodistas, diputados, altos funcionarios, todas las clases en fin, de la alta sociedad, tenían digna representacion en aquella fiesta. La señora de Osma, elegantemente vestida, y luciendo en su cuello un rico collar de perlas de extraordinario mérito y de fabuloso valor, hacia los honores de la casa.

Para solemnizar los dias de S. A. R. el principe de Asturias, las educandas del colegio de Loreto, del que es protectora S. M. la Reina, representaron anteanoche en el lindo teatro de aquel edificio una zarzuelita, cuyo argumento era el nacimiento de Jesús. Una lucida y numerosa concurrencia asistió á esta representacion infantil, que nada dejó que apetecer á pesar de la tierna edad de la mayor parte de las que contribuyeron á su ejecucion.

En Paris ha habido una fiesta en casa de Mr. Jules-beer, sobrino de Meyerbeer, y á quien su tio ha enseñado los secretos de la composicion musical. Representabase una operita de salon de Mr. Jules-beer, *Las rosas de Maltesherbes*, ejecutada por madamoinelle Mira y dos jóvenes alumnos del Conservatorio, MM. Goardin y Capoul. Poema y música, todo ha obtenido excelente éxito ante una asamblea compuesta de las notabilidades de la banca, de la literatura y de las artes.

Un tren especial del ferro-carril del Mediterráneo debió conducir ayer á Madrid los dos millones de duros de la indemnizacion marroquí desembarcados anteayer en Alicante. Viene con este dinero D. Andrés Falquera, administrador de hacienda pública de aquella provincia.

Dice *El Pueblo* que algunos amigos le escriben de Granada que los electores del distrito del Sagrario se han reunido para dirigir una manifestacion al Sr. Gonzalez Brabo por la defensa que ha hecho de las actas de aquel distrito.

En todos los pueblos de esta provincia se está verificando actualmente la presentacion de los mozos á quienes ha debido la

suerte de soldados en la última quinta, los cuales par ce van á ingresar en el depósito para destinarios despues á los cuerpos del ejército y de provinciales.

El Sr. D. Pedro de La Hoz, director de *La Esperanza*, se encuentra atacado de una afeccion nerviosa que le obliga á abstenerse de todo trabajo. Descamos su restablecimiento.

Recordando los antecedentes del Sr. Alcalá Galiano, cree un periódico que este hombre público, al esplanar la interpeccion que tiene anunciada respecto á la reforma arancelaria habrá de ser naturalmente favorable á los principios de una bien entendida libertad comercial.

La noticia telegráfica sobre la completa derrota de Miramon, presidente que era en Méjico, y la entrada de Juárez en aquella capital, parece es positiva, habiéndola recibido el gobierno por diferentes conductos.

*El Criterio médico*, periódico oficial de la sociedad hannemaniana matritense, publica en su último número un notable artículo sobre la direccin que conviene dar á los estudios fisico-químicos, y otro sobre clinicos y dispensarios homeopáticos.

Dos incendios ocurrieron en Zaragoza el lunes último: el primero en una confiteria que quedó reducida á cenizas, y el segundo en el cuarto de una mujer ya de edad, la cual recibió quemaduras de tal consideracion que se temia por su vida.

La Guardia civil del puesto del Frasno (Aragon) prestó auxilio en la noche del miércoles de la semana pasada, á una diligencia que estaba casi atascada en la nieve, logrando con sus esfuerzos que subiese la peligrosa cuesta en que estaba detenida, librando á los pasajeros de morir helados en aquellos sitios.

En el teatro de Zaragoza se estaba ensayando el drama del Sr. Pedrosó, *La paloma Torcas*, para ponerlo en escena á beneficio del característico Sr. Medel.

En concepto del *Moniteur de l'Armée*, el ataque á Gaeta por mar solo es practicable por la rada. Este ataque (caso de realizarse) es dificultoso, si no imposible, y además ofrece graves peligros. En esa costa el mar se halla casi constantemente alborotado hasta la primavera; los vientos que reinan impiden toda operacion maritima, y además, la línea de anclaje para los buques que ataquen, línea que se extiende desde la ciudadela hasta el puerto, se halla batida por formidables fortificaciones, que en un combate de artilleria, causarían sobre buques de madera destrozos muy considerables.

La idea de los piemonteses parece ser ahora la de hacer converjer todos los fuegos de sus baterias sobre el casco de la poblacion de Gaeta para arruinarla completamente, con la esperanza de que, por evitar la ruina, la plaza capitule.

La *Sentinella Bresciana* dice que en Brescia se promueven todas las noches desórdenes reprobados por la moral, por el patriotismo, escribiéndose en las murallas lemas contrarios á la nacionalidad italiana, v dándose voces á favor de los austriacos cuya vuelta pronostican.

En la nota que el telegrafo nos anunció haber publicado el *Moniteur* de Paris declarando que el gobierno francés nada tiene que ver con los folletos que en Paris se publican, se leen estas palabras: «Mucho se ha hablado en Francia, y mas todavía fuera de ella, de ciertos folletos publicados en Paris y que defienden las tesis mas aventuradas, y aun las mas absurdas, en particular las que proponen el establecimiento en Francia de una Iglesia nacional. Inútil es decir lo que valen estos folletos, tan poco en armonia con el sentimiento público, y el conjunto de los actos del gobierno basta para probar que ha hecho de esas publicaciones el caso que se merecen. Pero vivimos bajo un régimen de libertad ordenado por las leyes; y esas publicaciones, segun ya lo ha notado el *Monitor*, están garantidas por el derecho comun, y solo sujetas á la formalidad del depósito.»

En la larga reunion que celebró anteanoche la comision de imprenta quedó aprobada toda la parte del proyecto redactada por el secretario de ella sobre clasificacion y penalidad de los delitos. Segun anunciamos oportunamente, van tan solo á los tribunales ordinarios los delitos contra la religion, contra la monarquia, la dinastía, el rey y el ejercicio de sus prerrogativas constitucionales, así como los de injuria y calumnia. De todos los demas entenderá el jurado, aplicando este penas pecuniarias en una escala de 10 á 40,000 rs.

El sábado hay baile de niños en casa de los señores Weisweiler, y el lunes soiré en casa del general Lara y creemos que en la embajada de Francia.

en casa del general Lara y creemos que en la embajada de Francia.

El público parisiense acude actualmente entropel al Bosque de Boulogne, donde encuentra sobre los hielos del lago una de las escenas del *Profeta* de Meyerbeer. El patin triunfa allí como en Holanda y forma mil agradables zig-zags. El emperador, hábil en todos los ejercicios corporales, ha tomado parte en estos recreos. Las damas se hacen deslizar en trineos por ágiles patinadores; algunas inglesas rivalizan con los mas osados y calzan lo que los alemanes llaman el *cócturno de agua*. Véselas pasar y repasar entre los grupos con mucha habilidad, yéanse allí capellanes de casas grandes, siguiendo á sus alumnos, como el ay del conde Ory seguia á su amo, tan listo para escapársele, y todas las clases de la sociedad se confunden allí.

El desgraciado carabnero José Rodriguez Valere puesto ayer en capilla en Alicante ha sido sentenciado á muerte por insubordinacion contra un cabo. Es hijo de unos honrados labradores de Villa-Real, provincia de Castellon y tiene 21 años de edad.

Asegúrase en un documento oficial piemontes que al licenciar el rey Francisco II sus tropas, por falta de recursos, confirió comisiones secretas á los individuos graduados de sargento para arriba. Tambien les exigió juramento de fidelidad para lo porvenir, distribuyéndoles tarjetas que le sirvan de contraseña, en las cuales se ve una serpiente enroscada, con las letras S. G. y cintas rojas, fleteadas de verde.

Cierto emisario de una de las repúblicas de América, anda catequizando artesanos para llevarlos á su pais, segun dice la *Crónica de Ambos Mundos*, que le recomienda á quien corresponda. En la actualidad está en Barcelona, donde no deja de hacer algunas víctimas.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS telegráficos del extranjero:

Nápoles 23. Se han hecho numerosas prisiones de oficiales realistas: unos han sido licenciados, á otros se les ha prohibido desembarcar en Nápoles, los mas comprometidos van á Génova donde fueron ya internados los generales borbónicos. Un periódico pretende que estos oficiales son partidarios de Murat.

Ha quedado sometido el pais de Chieti despues de fusilar 38 individuos.

El bombardeo de Gaeta ha empezado con mas fuerza: 14 buques sardos estaban delante de la plaza. Se habla de modificacion ministerial y se añade que Liborio Romano sale del gabinete.

Copenhague 23. El ministro de Marina ha organizado el armamento de una flotilla de vapores compuesta de 22 buques y va á haber leva de 800 marineros. En Odeuses ha habido una reunion popular y se ha resuelto redactar una esposicion pidiendo la exclusion de la monarquia Danesa de los ducados de Holstein y de Sanembourg.

Pesth 23. Ha sido convocada la Dieta húngara: se reunirá en Ofen el 2 de abril con arreglo á las disposiciones de la ley electoral de 1858.

Marsella 23. Comprimida la reaccion en Ascoli por la guardia nacional y los soldados piemonteses. Varios prisioneros, entre ellos el cura Rossi, han sido fusilados. Pequeñas acciones y escaramuzas en varios puntos. Muchos oficiales realistas y paisanos romanos continúan entrando en los Abruzzos. El embajador de España continúa en Gaeta.

Paris 23. Los representantes de las Potencias deben reunirse pronto en conferencia para ocuparse de los asuntos de Siria. Se da por cierta la prolongacion de la ocupacion por el ejército francés. Hay esperanzas de que se arregle la cuestion de Dinamarca sin apelar á las armas, y se añade que Rusia ha hecho saber á muchos gobiernos de Alemania, que Dinamarca está dispuesta á acceder á las pretensiones de la Dieta respecto al Holstein, si dichas pretensiones le son presentadas bajo la forma de un deseo general de las potencias europeas.

Dicese que es cosa resuelta tambien la reunion de un Congreso para el arreglo de cuestiones italianas, pues la mayoría de las potencias opinan por este medio.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) Teatro Real.—No ha llegado el aviso. Principe.—A las ocho de la noche.—*El héroe por fuerza*.—Baile.—*La mosquita muerta*. Zarzuela.—A las ocho de la noche.—*Memorias de un estudiante*. Variedades.—A las ocho de la noche.—*El toque del alba*.—Baile.—*El diablo cojuelo*. Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes. Cíclorama.—Exposicion de vistas desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche.



DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Boletín religioso.—Sanjos de hoy.—La Conversion de San Pablo y Santa Elvira, virgen y mar... Defunciones.—Han fallecido recientemente en esta corte...

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada; Galicia.—Jefe de la guardia exterior del real palacio.—Señor teniente coronel...

Teatro Real.—Se anuncia para ejecutarse a la mayor brevedad La Traviata. Teatro del Principe.—Pasado mañana se pondrá en escena...

Nuevo robo.—Ayer mañana fué robada la habitación que ocupan unos porteros en la calle de Hortaleza, junto a Santa Bárbara...

Llamamientos militares.—Por el Excmo. señor capitán general de esta provincia a D. José Joaquín Carbajal; a los herederos de D. Federico Jaime...

ANUNCIOS.

VENTA DE IMPRENTA CON fundiciones y máquina doble inglesa.—Caballero de Gracia, 37.

LA PERSONA QUE SE HUBO encontrado una petaca-cartera de cuero blanco...

bon, núm. 6, cuarto principal, donde se le dará el hallazgo. PERDIDA.—EN LA NOCHE del 23 del corriente se perdió una petaca-cartera...

SE VENDE UNA PARTIDA de trazo de hilo para papel. Fuencarral 117, provision de utensilios. ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DE PECHO...

HABIENDOSE ESTRAVIADO los títulos de pertenencia de la casa calle de San Vicente Baja, números 72 y 74...

Vacantes.—Se halla de profesor supernumerario de la clase de pintura en la escuela superior de este arte...

Exequias.—Mañana a las diez de la mañana las celebrarán en San Martín los esclaustros benedictinos residentes en esta corte...

Junta parroquial de beneficencia de San Marcos.—Del estado de ingresos y gastos formado por esta, resulta que en todo el año de 1860 han ingresado...

Señor teniente coronel segundo comandante del mismo, D. Manuel Plasencia.—Jefe de día.—Señor comandante capitán de infantería de Borbon, D. Agustín Aroz...

LA CALLE DE LAS HUERTAS, número 24, frente a la del Lobo. Gajas de papel inglés, superior, azul y blanco...

MIL DUROS HAN GASTADO en poner una casa de huéspedes: solo quieren cubrir gastos. Alcalá, 41, segundo.

SE ARRIENDA EL TEATRO de Bilbao por el término de un año, contado desde la Pascua de Resurrección de 1861 hasta el miércoles de ceniza de 1862...

El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Dueñas, trabaja en todo lo que tiene relacion con el ramo del dentista...

DON JOSÉ BENETE, CIRUJANO DENTISTA. ACREDITADO EN LAS PRINCIPALES CORTES DE EUROPA, POR LAS MARAVILLOSAS CURACIONES QUE HA PRACTICADO...

POR DERRIBO, FORZOSA LIQUIDACION. Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa...

BREVETE EN FRANCE GDC. COMUNICATIVA. FRASCO DE CUARTILLO. CON REAL PRIVILEGIO DE S. M. LA REINA DE LAS TINTAS...

Casa en París; rue Pierre-Levée, núm. 11. Unico depósito central en España, en Madrid, calle del Prado, núm. 1, segundo...

MANUAL DEL JUEZ DE PAZ Y DEL ALCALDE EN EL EJERCICIO DE SUS FUNCIONES. D. CELESTINO MAS Y ABAD.

FERRO-CARRIL DE MADRID A ZARAGOZA. En las obras de dicha línea términos de Baidés, Moratilla, Sigüenza, Medinaceli...

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

EL CRITERIO MEDICO. Periódico de homeopatía, de la sociedad Hahnemanniana madrileña, año trece: se publica dos veces al mes...

CREDITO, MERCADOS

BOLSAS DE MADRID Y ESTRJ.

Table with columns: DE MADRID, PROVINCIAS Y ESTRANJERO, Cambios, Observaciones. Lists various market data for Madrid and other regions.

CAMBIOS DE MADRID.

Table with columns: Madrid 24, Sobre París a 8 días, Sobre Londres a 90 días. Lists exchange rates for various locations.

CAMBIOS DE PROV. Y ESTRANJ.

Table with columns: ZARAGOZA 22, LONDRES, nominal, PARIS, nominal. Lists exchange rates for provinces and foreign countries.

COMUNICATIVA. FRASCO DE CUARTILLO. CON REAL PRIVILEGIO DE S. M. LA REINA DE LAS TINTAS. C. MAYER.

MANUAL DEL JUEZ DE PAZ Y DEL ALCALDE EN EL EJERCICIO DE SUS FUNCIONES. D. CELESTINO MAS Y ABAD.

FERRO-CARRIL DE MADRID A ZARAGOZA. VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

EL CRITERIO MEDICO. Periódico de homeopatía, de la sociedad Hahnemanniana madrileña.

Table with columns: COMPANIAS, Madrid, Paris, Bruselas, Amsterd. Lists various companies and their details.

Table with columns: ZARAGOZA 22, LONDRES, nominal, PARIS, nominal. Lists exchange rates for provinces and foreign countries.

Table with columns: ZARAGOZA 22, LONDRES, nominal, PARIS, nominal. Lists exchange rates for provinces and foreign countries.

Table with columns: SANTANDER 20, ALICANTE 22, BARCELONA 21. Lists various market data for other regions.

Table with columns: SANTANDER 20, ALICANTE 22, BARCELONA 21. Lists various market data for other regions.